



Minimiza Aportela el ajuste a la baja del PIB

■ En la medida que haya cambios estructurales, las perspectivas mejorarán, afirma

POR YAZMÍN ZARAGOZA

Fernando Aportela Rodríguez, subsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), minimizó el reajuste a la baja del Producto Interno Bruto (PIB) de 1.8 por ciento para 2013, ya que "México posee sólidos fundamentos para crecer entre 2 y 4 por ciento, y en la medida que avancen las reformas estructurales, las perspectivas de crecimiento serán más favorables".

Al clausurar la 14 Conferencia Anual de Moody's, aseguró que "México no quiere crecer de una manera que no sea sostenible o que vulnere lo alcanzado", por el contrario, apuntó, "nos manejamos con prudencia, ya que la perspectiva de crecimiento a la baja es un fenómeno global".

VEA: RESALTA... 4A

Resalta Aportela la solidez de las finanzas del país

VIENE DE LA PÁGINA 1A

Mostró -durante su presentación- cómo el mundo ha experimentado una contracción del PIB durante este 2013, y citó los casos de España, con una disminución de 1.6 por ciento; o Italia, con menos 1.8 por ciento. En contraste, México crece de manera moderada, esto aun con el entorno internacional adverso".

Explicó que "nuestro país posee solidez en sus finanzas públicas, maneja un déficit cero, una deuda soberana que fue reestructurada con menos intereses y a plazos más largos. Con una inflación que ha estado controlada y que recientemente tuvo un repunte ubicándose en 3.47 por ciento. Pero que para

2014 será de 3.18 por ciento, y para 2018 -estimó- se podría ubicar alrededor de 3 por ciento".

Así, insistió en que "la capacidad estructural del Gobierno mexicano lo llevaría a crecer entre 2 y 4 por ciento". Aunque aceptó que esto aún depende "de la debilidad del exterior".

Ante analistas de Moody's y representantes del sector financiero, el subsecretario de Hacienda se cuestionó ¿porqué México no termina por crecer más que sus pares en Latinoamérica como Chile, que tiene un PIB promedio de 4.9 por ciento? Y su respuesta fue que porque Chile tiene niveles de productividad de 1.1 por ciento; en tanto que, México desde 1981 y hasta 2012 tiene un crecimiento de 2.4 por ciento y una productividad de menos 0.7 por ciento".